



Los alumnos mecos consiguen retirar 12 toneladas de uña de gato en las playas

La iniciativa les ayuda a conocer las variedades de plantas invasoras

M. MÉNDEZ ■ O Grove

La iniciativa puesta en marcha por el Concello de O Grove para concienciar a los alumnos sobre el peligro que entrañan las especies invasoras no puede resultar más fructífera. Por un lado se permite a los estudiantes la realización de trabajos de clase, pero fuera de ella, recorriendo diferentes playas en las que conocen de cerca la uña de gato y se familiarizan con los riesgos que supone su sola presencia. Por otra parte, los escolares se divierten limpiando esos arenales, hasta tal punto que en las diferentes salidas realizadas a la playa ya han retirado alrededor de 12 toneladas de estas malas hierbas, las cuales se amontonan hasta que secan y después son destruidas mediante quemas controladas.

Son cálculos efectuados por el Concello de O Grove, que impulsa esta iniciativa a través de las concejalías de Limpieza y de Medio Ambiente. En las diferentes playas elegidas para la ejecución de este proyecto, los escolares pudieron desplegar dos fases, una arrancando las plantas durante el invierno y la segunda, ya en primavera, revisando las zonas tratadas para ver las facilidades que tienen para la reproducción y propagación de estos ejemplares invasivos, los cuales son retirados de nuevo.

Durante la actividad se les explicó, por ejemplo, que este tipo de plantas se esparcen con suma facilidad en cordones dunares como el de Rons. De este modo se pretende concienciar a los

más jóvenes, máxime cuando el pasado día 22 se dedicó el Día Mundial de la Biodiversidad a las especies (de flora y fauna) que amenazan el ecosistema gallego.

En este sentido, colectivos ecologistas como Adegas señalan que desde el siglo XVII "las especies invasoras exóticas han contribuido a la extinción del 40% de las especies animales desaparecidas desde entonces, al tiempo que contribuyen a incrementar la pobreza por afectar a la agricultura, las pesquerías y los sistemas naturales que son la base de los recursos de millones de personas".



Alumnos mecos arrancan ejemplares de uña de gato.

O Grove inicia el desarrollo de las actividades correspondientes al Plan de Inversión Ornitológica (PIO)

El Concello de O Grove pone en marcha las actividades propias del Plan de Inversión Ornitológica (PIO), una iniciativa pionera que apuesta por la conservación de la biodiversidad, la mejora del hábitat y el desarrollo sostenible.

Impulsado por el propio Concello, con el apoyo de la Fundación Biodiversidad y de la Consellería de Medio Ambiente y con la participación directa de 18 establecimientos mecos de hostelería, el PIO pretende fomentar un modelo de desarrollo turístico comprometido con el medio natural, solidario con el territorio y centrado en la sostenibilidad de los recursos, de ahí que se conside-

re fundamental la implicación de los colectivos sociales y turísticos.

Formación

Por tal motivo, una vez superada la fase de los trámites administrativos, el PIO de O Grove está ahora en condiciones de iniciar su andadura, empezando por los cursos de formación e información dirigidos a restauradores y hoteleros, para que sean ellos los primeros y más cualificados interlocutores ante los turistas, es decir, para que, como si de monitores se tratara, los hosteleros se encarguen de orientar a los visitantes sobre los espacios y especies que pueden descubrir durante su

estancia en la península de O Grove.

Junto con la formación de los hosteleros, el gobierno cuatripartito grovense afronta la potenciación de los observatorios de aves ya existentes en la localidad y la instalación de otros nuevos, como por ejemplo el de A Pantoeira o los que se van a instalar en A Lanzada, uno a la altura de la rotonda central del istmo y el otro cerca de la oficina de turismo, el primero semejante a los observatorios ya existentes y el segundo con forma de plataforma abierta.

La instalación de estos observatorios es fruto de las negociaciones mantenidas en su día

con la Consellería de Medio Ambiente y el Colectivo Ecoloxista do Salnés, tal y como indican desde el Concello de O Grove, donde están a la espera de recibir los 70 prismáticos adquiridos para que puedan ser repartidos entre los hoteles participantes y que estos, a su vez, los faciliten a los visitantes que acudan a la villa en busca de emociones ornitológicas.

Ni que decir tiene que estos son los primeros pasos para la ejecución de "un gran plan de inversión que nos permita crear una infraestructura acorde a las necesidades del ornitólogo y totalmente integrada en el entorno", apostillan en el Concello meco.